
令和４年第１回 曽於市議会定例会 

 

一般質問通告一覧表 

 

質問者 【通告第６】  上村 龍生 議員 

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．財部高校跡

地獣医学関連

施設（南九州

畜産獣医学拠

点事業）整備

について 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

全国の獣医師としての６年制大学の卒業生は毎年約

1,000 人程度であり，加計学園の卒業生が加われば，100

人前後がプラスになると言われている。学生の教育機関

となれば，獣医学生が診療に参加する実践的な臨床教育

を行う必要がある。北海道の帯広畜産大学と南九州の鹿

児島大学獣医学部の教育機関としての財部高校跡地獣

医学関連施設（南九州畜産獣医学拠点事業）に獣医師の

卵が３・４年生時研修地を選ぶ際（大型動物の診療対象

事例は北海道か南九州が最も多い），曽於市の財部で研

修を受けたいと思わせる，魅力ある教育機関整備が必要

と思う。魅力ある施設整備に向けた質問を行います。 

① 現在の進捗状況について伺います。 

 

② 財部高校跡地の県から市への譲渡手続きの状況に

ついて伺います。 

 

③ 譲渡が進まないと鹿児島大学獣医学部との細部の

詰めができないのではないか伺います。 

 

④ 獣医師会の方々からは，財部の施設に２次診療施設

（レントゲン・エコー検査等）がないと２次診療は鹿

児島大学での教育になり，魅力ある教育機関とならな

い，との意見がある。せっかくの教育機関を作るので

あれば，包帯を巻くだけの１次施設だけではなくて診

療教育がしっかりできる２次診療施設が必要との考

えであるが，当局の考えを伺います。 

 

⑤ これらの話を踏まえたうえで，跡地の市への譲渡が

ないと鹿児島大学獣医学部のサイドは市との２次医

療について詰めの話ができないと考えているとの情

報を得ている。これについて当局の考えを伺います。 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 
 
 
 
 
２．医療費削減

につながる健

康寿命延長策

について 

 
 

⑥ 今定例会で本件関連の予算が提案される，本来であ

れば跡地の本市への譲渡後でなければ予算計上はで

きないのが筋である。総合的に考えて早期の譲渡が実

現し，２次医療施設についての協議を行うべきと考え

るが市長の見解を伺います。 

 

 

曽於市の健康寿命延長・医療費削減につながるフッ化

物洗口について質問します。 

① 口腔ケアと各種疾病との関係を説明して下さい。 

 

② 疾病予防にもつながる口腔ケアとしてのフッ化物

洗口の意義について説明を求めます。 

 

③ フッ化物洗口の実施状況について，県内及び曽於市

周辺自治体小・中学校の現状を報告して下さい。 

 

④ 曽於市内におけるこども園・保育園におけるフッ化

物洗口の状況について報告して下さい。 

 

⑤ フッ化物洗口に対する安全性について国の見解を

説明して下さい。 

 

⑥ フッ化物洗口実施に向けて，本市における課題等が

あれば説明して下さい。 

 

⑦ 平成 31 年３月議会での私の一般質問において，フ

ッ化物洗口実施に向けて本市の環境整備を行ったう

えで実施に向けて考えるとの答弁があった。市長とし

て市内の児童生徒へのフッ化物洗口を実施して，健康

寿命延長と医療費削減に取り組む考え再度お聞かせ

下さい。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和４年第１回 曽於市議会定例会 

 

一般質問通告一覧表 

 

質問者 【通告第７】  今鶴 治信 議員 

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

1．コロナ感染症

対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．ふるさと納

税について 

 
 
 
 
 

① コロナ感染状況について伺います。 

 

② ワクチン接種の状況について伺います。 

 

③ ワクチン接種の計画・予定について伺います。 

 

④ 学校の感染者対応(休校・学級閉鎖)について伺いま

す。 

 

⑤ 介護施設・保育園・児童クラブ等の感染者対応につ

いて伺います。 

 

 

① サツマイモ基腐病対策として蒸熱処理施設の設置

はできないか伺います。 

 

② 国の事業復活支援金の特例で農家も対象となると

報道されたが、事業内容について伺います。 

 

③ 農業経営収入保険制度の加入状況(過去３年)につ

いて伺います。 

 

④ 作物別加入状況(過去 3 年)について伺います。 
 
 
① 今年度の現在までの状況について伺います。 
 
② 返礼品の上位５品(過去 3 年)について伺います。 
 
③ 企業版ふるさと納税の今年度の状況について伺い

ます。 

市長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 



令和４年第１回 曽於市議会定例会 

 

一般質問通告一覧表 

 

質問者 【通告第８】  瀬戸口 恵理 議員 

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．子ども・子

育て支援事業

について 
 
 
 
 
 
２．新型コロナ 

ウイルス感染

症による自宅

待機世帯の支

援事業につい

て 
 
 
 
３．環境基本計

画について 
 
 
 
 
 
４．官民連携に

ついて 
  
 
 
 
 
 

① 本市における未就学児や就学児童の日曜祝日・夜間

の保育や預かりサービスについて，どのようなものが

あるかを伺う。 
 
② 日曜祝日・夜間の保育や預かりサービスの必要性に

ついて，市長の見解を伺う。 
 
 
① 新型コロナウイルスの陽性者の自宅療養や濃厚接

触者の自宅待機において，本市が行っている支援につ

いて伺う。 
 
② 肝付町や東串良町では，食事や衛生用品の支援事業

を始めているが，本市でも同様の事業について，実施

の予定がないかを伺う。 
 
 
① 本市のごみの年間ごとの排出量と処理経費につい

て，推移を伺う。 
 
② ごみ排出抑制を推進するために，本市が取り組んで

いる内容について伺う。 
 
 
① 官民連携において，本市が過去に取り組んだ事業や

今後取り組む予定の事業について伺う。 
 
② 本市に，官民連携に関する総合的な専門部署がある

のか，ない場合はその設置の予定があるかについて伺

う。  

市長 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和４年第１回 曽於市議会定例会 

 

一般質問通告一覧表 

 

質問者 【通告第９】  岩水 豊 議員 

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．令和４年度

施政方針につ

いて  

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

① 市独自のコロナ対策・支援について伺う。 
 

② コネクテッドカーの内容で，出先での業務の内容・

制度上の課題等はないか伺う。 
 

③ ゆず搾汁センターの増設事業で，ゆず生産量，現在

の販売量，在庫などの現状，果汁センターの能力につ

いて伺う。 
 

④ 地域振興住宅譲渡条例で，譲渡可能な住宅数につい

て伺う。 
 

⑤ 住宅分譲地売払収入で，財部町桜並木ニュータウン

（20 区画）の販売計画（時期・金額）及び整備費総

額について伺う。 
 

⑥ 災害時の避難箇所で，市内全域の避難箇所整備計画

について伺う。 
 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和４年第１回 曽於市議会定例会 

 

一般質問通告一覧表 

 

質問者 【通告第１０】  山中 雅人 議員 

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．地域コミュ

ニティ活性化

推進事業につ

いて 

 

 

 

 

 

 

２．ふるさと納

税について 

 

 

 

３．曽於市にお

ける女性職員

の活躍の推進

に関する特定

事業主行動計

画について 

 

 

 

 

 

４．外国人の定

住支援について 

 

 

① 地域コミュニティの基本計画において，令和３年度

ではモデル地区での運営における課題の洗い出しと

克服のための具体策の検討を実施するとあるが，実際

に起こった課題とその克服のためにどのような事を

検討したのか伺う。 

 

② 地域コミュニティ協議会への支援の内容に人作り

支援とあるが，行政が支援する地域の担い手とは具体

的にどのような人材を指すのか伺う。 

 

① 現在，曽於市は貴重な自主財源としてふるさと納税

に頼っているが，令和３年度のふるさと納税の総額と

今後のふるさと納税拡大のためにどのような取り組

みをしているのか伺う。 

 

① 本計画において，平成 28 年度に男性職員の配偶者

出産休暇の取得者数の割合を 100％，また男性職員の

育児参加のための休暇の取得者数の割合を 100％とす

る目標を掲げているが，現在の数値はどうなっている

のか伺う。 

 

② 計画では令和２年度の実績から５％の引き上げを

掲げているものの，令和３年度段階で，曽於市の管理

職級職員数 28 人のうち，女性は０人となっている。

この状況の原因として何があるのか伺う。 

 

① 鹿児島県では 2020 年に 16％を越える外国人人口の

増加が起こっており，全国で３番目の数値である。曽

於市では現在何名の外国人がいるのか伺う。 

 

② 外国人が増えれば，言語の問題や習慣の違い，災害

対応などで課題がある事が予想されるが，市として現

在どのような支援を行っているのか伺う。 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 


